



Dorota Ahlert



Großtagespflege  
Kindertagesgruppe  
-Kleine Menschen-



Kathleen Ermisch

## Liebe Eltern,

wir begrüßen euch auf unserer Homepage und möchten euch gerne einige Informationen, über unsere im Röthenweg von Amelinghausen befindliche Großtagespflege (GTP) geben.

Bevor ich, Dorota Ahlert im August 2019 mit der Arbeit in der Kindertagespflege startete, bestand bereits an diesem Standort eine Kindertagespflegestelle, die unter dem bereits bekannten Namen „Kleine Menschen“ von mir weitergeführt wurde. Als GTP arbeiten wir mit mir, Kathleen Ermisch, seit Juli 2021 zusammen.

Bereits seit längerer Zeit, beschäftigen wir uns mit einem speziellen und präventiven Gesundheitskonzept, das in Teilen eher unbewusst, bereits fester Bestandteil unserer täglichen Arbeit mit den Kindern war. Zukünftig soll dieses genauer strukturiert und weiter vertieft werden.

Diesbezüglich haben wir an einem Seminar der Sebastian-Kneipp Akademie teilgenommen und mit dem Zertifikaterwerb „Kneipp®-Gesundheit für Kinder“ den nächsten Schritt gemacht. Wir kooperieren dem Kneipp®-Landesverband Niedersachsen und streben zu Ende 2023 im Rahmen eines Audits, den Erwerb eines Gütesiegels an. Diesbezüglich haben wir uns beim Kneipp®-Bundesverband angemeldet und befinden uns in einem Zertifizierungsverfahren. In diesem Zusammenhang, sind wir mit unserer Großtagespflege Mitglied im Kneipp®-Verein Lüneburg geworden.

Sebastian Kneipp, soll künftig der Schwerpunkt unserer Arbeit sein. Inhaltlich möchten wir nach dem „Kneipp®-Gesundheitskonzept“ die Kinder dahingehend fördern, dass sie ihre Umwelt bewusst begreifen und erspüren, im Einklang mit ihrer körperlichen und geistigen Weiterentwicklung.

Mit unserer GTP arbeiten wir eng mit dem Familienbüro des Landkreis Lüneburg, der Fachberatung Kindertagespflege, dem Sozialraumbüro der Samtgemeinde Amelinghausen und seit kurzem, wie bereits oben erwähnt, auch mit den Institutionen vom Kneipp®-Bund zusammen. Auch an den regelmäßig stattfindenden Vernetzungstreffen der Samtgemeinde Amelinghausen nehmen wir teil, um u.a. im engen Austausch an Informationen mit den anderen sozialen Einrichtungen und den anderen Kindertagespflegestellen der Gemeinde zu bleiben.

Im Niedersächsischen Gesetz über Kindertagesstätten und Kindertagespflege (NKiTaG) vom 01.August 2021, ist der Bildungs-, Erziehungs-, und Förderauftrag genau festgeschrieben, der auch für uns als Kindertagespflegepersonen gilt.

Auch in der „Satzung des Landkreis Lüneburg zur Förderung der Kindertagespflege“ (§1), in seiner Gültigkeit vom 01. August 2022, ist dieser Auftrag vorgegeben sowie in der dazu gehörenden Richtlinie (u.a. rechtliche Vorgaben).

Deshalb stellen wir gleichermaßen zur Pflege und Betreuung, auch die pädagogische Arbeit, entsprechend der individuellen Entwicklungsstufen der Kinder, in den Fokus unserer täglichen Arbeit. Vorrangig basiert diese **alltagsintegriert**, wie z.B. bei der Sprachbildung/Sprachförderung oder Entwicklung/Förderung von Selbst- und Sozialkompetenz, aber auch durch zielgerichtete päd. Angebote.

Unser Ziel ist es, dass die Kinder einen altersentsprechenden Entwicklungsstand erreichen, wenn sie von unserer GTP später in eine Kita wechseln. Hierzu finden basierend auf die von uns geführten Beobachtungsbögen, mit den Eltern entsprechende Entwicklungsgespräche statt. Weiterhin führen wir 1x im Jahr einen Elternabend durch, vor der Schließzeit in den Sommerferien, einen Familien-nachmittag im Barfußpark, sowie im Herbst einen Laternenumzug.

Derzeit werden von uns vorrangig Betreuungsplätze für Kinder im Alter von ca. 1 bis 3 Jahren angeboten, aber auch die Betreuung für Kinder über 3 Jahre ist bei uns möglich, wenn z.B. in einer Kita temporär kein Platz zu Verfügung gestellt werden kann.

Perspektivisch ist angedacht, dass mit Herrn Mathias Ahlert, nach Beendigung seines derzeitigen Berufslebens, ab April 2025 uns als qualifiziert KTTP / Vertretungskraft für unsere Großtagespflege zu Verfügung steht. Weiterhin geplant ist, dass in unserem Haus ab August 2025 (zum neuen Schuljahr 25/26), durch ihn nachschulische Betreuung für Grundschul Kinder, mit einer eigene Kindertagespflege angeboten wird.

Die Räumlichkeiten im Obergeschoß unseres Hauses bieten hierzu mit 2 Räumen die als Gruppen/Betreuungsraum genutzt werden könnten, die entsprechenden Möglichkeiten. Neben den Kindern im U3-Bereich, besteht auch für die Altersgruppe der Grundschul Kinder ein enormer Betreuungsbedarf hinsichtlich Flexibilität der Betreuungszeiten in der Betreuung am Nachmittag. Das betrifft vor allem berufstätige Eltern mit längeren Fahrtwegen zu ihrem Arbeitsplatz, oder Eltern die keine Unterstützungsmöglichkeiten durch Familie, Freunde usw. direkt vor Ort haben.

Wir hoffen liebe Eltern, wir haben euer Interesse geweckt. Solltet ihr Fragen zu unserer Arbeit haben, zu einem Betreuungsplatz oder sonstige Fragen zu unserer Großtagespflege, würden wir uns freuen, wenn ihr mit uns Kontakt aufnehmt.